

Oración del misionero encarcelado

Señor:

Por fin dieron conmigo, y ahora soy aquello de que San Pablo se enorgullece: «vinctus in Domino». Un prisionero es como un muerto incompleto, como un testigo de su propia muerte. Siendo aquí mi impotencia, mis cadenas, mi nada. Suena un silbato, y tengo que ergirme; suena una voz recia, y he de sentarme. No puedo leer mi breviario, ni encender una cerilla, ni buscar desde el alto ventanillo enrejado el último rayo de sol.

Por eso, un prisionero parece a simple vista todo lo contrario de un misionero. En mis años juveniles medité muchas veces en aquella cita bíblica de San Pablo: «Cuán hermosos los pies de los que evangelizan la paz, de los que evangelizan el bien». Y puedo asegurarte que este elogio de los pies caminantes influyó decisivamente en mi vocación misionero.

Yo vi muchas veces en mi fantasía y en las diapositivas del colegio los pies infatigables de los misioneros. Yo los veía subir, encaramarse, ganar las altas cimas con el pecho jadeante, descender al valle, apoyándose en un bastón, abrir los caminos nuevos en la selva virgen, andar, andar...

Yo también he caminado mucho, Señor. He sentido el calor de la arena ardiente sobre mis pies hinchados en los días insoportables del verano; y la punzada del frío en mis pies amoratados después de la caminata sobre la nieve. Ahora ya no puedo caminar. La celda se me acaba en seguida, mido a grandes zancadas su longitud y cada día me parece que las paredes sucias se aproximan más. Pienso que un día me aplastarán, me asfixiarán, me triturarán como una prensa. He llegado a pensar que ya no soy misionero, sencillamente, porque soy un prisionero vulgar, sin mapas para bautizar y explicar el catecismo en el encierro; sin lengua para hablar, y sobre todo, sin pies para caminar. Ni siquiera tengo nombre. Ya no soy el Padre Alfonso, soy el 317 del barracón H.

Y sin embargo, Señor, he pensado que Tú, primer misionero magnífico, fuiste un caminante esencial. Andarín incansable por las veredas del espíritu, misionero en la carpintería estrecha del villorio, cuando habías de detenerte para dar paso al buen S. osé; misionero prodigioso con los pes fajados, haciendo caminar al ángel y a la estrella para llevar el mensaje, y sobre todo, misionero-prisionero en el seno puro de la mejor mujer.

Bendito seas, Señor, luminoso revelador del misterio de tu quietud y de tu movimiento. Autor de la roca y del mar, de la espiga y de la luz, del camino y de la cima. Dios presente en todos los lugares y entodo los confines. Tú has permitido que nuestros pobres pies del barro de Arán hayan sido inmovilizados por la persecución, para darnos una especie de omnipresencia en el ancho mundo. Yo siento aquí, en el barracón H, una gozosa plenitud. Me parece que mi espíritu se dilata y camina incontentible. Acaricio a los chinos de mi catequesis, pero escucho a mi vera la cantilena de unos catecúmenos rezando al Avemaría y el grito agudo de unos esquimales con la cruz al pecho rasgando el aire puro y helado del círculo polar...

El espíritu no se encierra jamás. Las manos de mi corazón derraman agua de bautismo sobre todas las razas. Y los labios de mi alma sonríen a todos los hombres. Soy más misionero que nunca, más universal, más católico.

Y como yo hay cientos, miles de misioneros encarcelados. Pero no importa. Ellos siguen caminando, caminando por las más altas veredas, encendiendo nuevas estrellas para los Magos o enviando tus ángeles por todos los caminos.

La mente y el sentido no quieren comprender estas cosas. Pero la Fe está encima, como una antorcha alta, disipando la niebla con su luz fuerte.

Dame, Señor, esa sublime fortaleza que es necesaria para bendecir mi camastro, mi pocillo de rancho, la reja del ventanuco y... para rogar con una plegaria sincera por el terrible capataz del barracón H. Y haz que tu luz, con el apoyo de los misioneros encarcelados, llegue cuanto antes hasta las últimas alambradas de este inmenso campo de concentración que es el mundo. Así sea.

El misionero español, Padre Modesto Vázquez ha perdido 34 kilos en las cárceles chinas

El P. Modesto Vázquez, jesuita español, que acaba de ser expulsado de China, pesaba 72 kilos cuando fué encarcelado en Anking por los comunistas chinos. Ahora pesa 38. Es casi un cadáver ambulante y solamente un milagro ha podido hacer que sobreviva a la vida de la prisión.

—Llegué—nos dice el Padre— a lo que los médicos llaman estado «caquético» del que por lo visto, es muy difícil salir con vida.

—¿Tenía algún contacto con los otros presos?

—Sí, precisamente por mi condición de enfermo, que, durante mis 18 meses de cárcel me ha permitido, entablar contacto con todos. Precisamente entre los miles de pacientes a los que atendí, curé durante mes y medio al

mismo juez que me había condenado en el pírneo de los tres juicios populares que se me hicieron.

—¿Ha sufrido Vd. torturas?

—A mí no me han torturado expreso para sacarme alguna confesión o declaración. Solamente en el primer juicio popular de un empujón me derribaron en tierra. Pero casi todos los presos son víctimas de una terrible tortura: lar argollas en los pies. Llevábamos dos argollas, una para cada tobillo con una cadena lo suficientemente larga para dar un paso corto. Pero no crea Vd. que se trataba de anillas ligeras bien pulidas. No. Son argollas cuadradas, toscas y pesadísimas de 8 a 10 centímetros de altura y de dos a tres centímetros de espesor. A las pocas horas de puestas producen dos he-

ridas, una delante en el ángulo del pie con la pierna y otra en el talón.

—¿Podían andar Vds?

—No nos quedaba otro remedio. El dolor de las heridas era tan intenso que muchos no podían tenerse en pie y se desplomaba. El único alivio contra estos grillos era atar una cadena a la cadena intermedia y tirar hacia arriba de forma que el peso de las argollas no gravara sobre la carne viva.

—¿Qué clase de prisioneros convivían con Vd.?

—En la cárcel de Anking había un constante flujo y reflujo de prisioneros. Todos los ricos comerciantes y terratenientes, que el gobierno va cogiendo en la provincia son concentrados de

(Pasa a la última pág.)

FRANQUEO
CONCERTADO

El Luchador

26 Septiembre de 1953

PALMA DE MALLORCA

Año XIX — Núm. 1.106

Contra la expectación indiferente del Estado liberal ante la lucha de clases, el contenido social de nuestra REVOLUCIÓN

EL DESCANSO DOMINICAL, LA MÁS GENEROSA DE LAS LEYES SOCIALES DEL RÉGIMEN

La ley del Descanso dominical española es, sin duda, la más generosa de cuantas han regulado la materia. Sus 14 artículos, rebosantes de caridad cristiana y de contenido social, son el argumento más contundente para rebatir la posición liberal que sostiene que el Estado debe desentenderse de las cuestiones entre patronos y obreros, en cuanto a las condiciones de trabajo, autorizando con su actitud de espectador indiferente la lucha entre las clases, con detrimento de la paz y armonía sociales y en perjuicio de la producción nacional.

Haciendo un somero estudio de la ley y Reglamento para su aplicación, vemos cómo en fiestas oficiales o religiosas, de todo trabajo material o intelectual por cuenta ajena, entendiéndose por tal que se realiza por orden de otra persona, sin más beneficios para el que ejecuta que el sueldo o remuneración que por él recibe. De manera que la relación de dependencia, mediante salario, es precisamente la que determina la prohibición; por eso, «los trabajos por puro pacatiempo o los destinados al mejoramiento del

hogar están permitidos, siempre que eno haya un móvil de lucro para el que los realiza.

Pero para mejor servir la orientación de la ley y evitar el escándalo o torcidas interpretaciones, y aunque la regla general sea prohibir el trabajo por cuenta ajena, «no se permite el realizado por cuenta propia con publicidad, o sea, en sitio o forma públicamente observable.

«Se excluye de la prohibición a los porteros de fincas urbanas», por la índole especial de su trabajo, y al «servicio doméstico», porque la inviolabilidad del hogar haría punto menos que imposible la debida fiscalización.

Otras exclusiones contiene la ley, igualmente justificadas, bien para procurar solaz a los trabajadores, como ocurren con «los espectáculos públicos», bien por tratarse de faenas no susceptibles de paralización o que deben ser realizadas en épocas reducidas de tiempo, como sucede con «la ganadería y guardería rural y con la recolección, siembra y otras operaciones agrícolas».

«Están exceptuados de la prohibición aquellos trabajos que por la necesidad o servicio público

que satisfacen, o por razones que irroguen a la misma industria grave perjuicio de interés general, no deben interrumpirse. Así como los de reparación y limpieza necesarios en los establecimientos industriales y los trabajos de carácter urgente por la inminencia de daños».

En todos estos casos conviene notar que las exclusiones y excepciones se refieren a los servicios no a las personas llamadas a desempeñarlos, de tal modo que cualquiera que sea el tiempo trabajado «habrán de gozar los trabajadores de un descanso continuo de veinticuatro horas dentro de los siete días, comenzados a contar por el mismo domingo o día de fiesta, y no trabajarán durante toda la jornada dos domingos consecutivos».

El Reglamento dicta normas especiales para determinadas industrias, regula las excepciones y complementa lo dispuesto por la ley para que el descanso sea un hecho cierto, y «se compense por el de otros días el no disfrutado los domingos por la especialidad de las industrias y necesidad del servicio».

Fija el Reglamento, en sus artículos 55, las fiestas religiosas equiparadas a los domingos a efectos del trabajo. Circunscripción del Señor, Epifanía o Reyes, San José, Corpus, Ascensión, San Pedro, Santiago, Asunción. Todos los Santos, Inmaculada, Navidad y, por devoción del pueblo español, Jueves y Viernes Santos. Además, son festivos en cada término municipal «los días de festividades religiosas locales» en los que, por disposición de la autoridad eclesiástica, sea obligatorio el precepto de oír misa y la abstención de trabajos manuales. El 18 de julio y el 12 de octubre —fiesta de la Hispanidad— están asimilados a los domingos a efectos del descanso, pudiendo recuperarse estas jornadas y las citadas anteriormente —a discreción de las Delegaciones de Trabajo—, teniendo en cuenta que serán consideradas como totales la mitad de dichas fiestas.

«La recuperación de días festivos que tengan la condición de recuperables serán obligatoria para el obrero, y deberá practicarse a razón de una hora diaria en los días laborables inmediatamente siguientes a la fiesta que la motiva.

Como precepto sin antecedente en nuestra legislación, merece cita especial el artículo 9.º de la ley, que establece que «todo trabajador tendrá derecho a percibir el salario íntegro del domingo o día de descanso semanal obligatorio».

A continuación regula la ley cómo ha de hacerse efectivo el descanso en los casos de trabajo eventual o por unidad de obra, y concede al trabajador, en caso de despido, el derecho a percibir, además de los jornales devengados, la parte proporcional del salario del domingo siguiente al día de su despido, complementando lo establecido en los artículos 48 y siguientes del Reglamento. Pero de todo esto, como de los fundamentos de esta ley y su valor, nos ocuparemos en próximo trabajo. MARIO de «AFAN»

Francia a la deriva

Francia ha tenido innegable habilidad en retrasar el rearme alemán, que la impaciencia americana hubiera realizado ya hace tiempo. Para detener la mano americana en este camino inventó lo del Ejército europeo. Quizá en el momento de proponerlo Francia creyó realmente que ésta era la solución. Luego surgió a

la superficie su verdadero deseo: «Que no haya soldados alemanes, ni solos ni mezclados con otros». Con la misma habilidad ha ido retrasando la ratificación del Tratado. Pero esta habilidad fué llevada demasiado lejos. Tras embarrancar el Tratado, Francia ha dado demasiado la impresión de que iba orientándose contra toda la política atlántica, llegando a causar esta actitud seria alarma en los Estados Unidos. Este es el momento en que Alemania alza la cabeza diciendo: «¡Aquí estoy!» y remarcando el supremo error de Francia, que ha sido dejar que llegara este momento sin tener ella nada que ofrecer en compensación.

¿Ha envejecido la Iglesia Católica? No. La Iglesia sigue conservando la perenne juventud de Cristo, porque, como El, sigue derramando en los campos de Misión la sangre del martirio.

Los hermanos se definen o los lobos se muerden

Tito, en unas conversaciones sostenidas con el ex diputado y ex comunista italiano Valdo Maggiani, hoy jefe de la Unión Socialista Independiente, ha valorado a los jefes soviéticos en la forma siguiente:

Molotov es quien en realidad, mueve todos los hilos de la vida política rusa.

Malenkov es un hombre gris que no representa más que un símbolo.

Beria no dejó de ser nunca un hombre vulgar, sin la más mínima sensibilidad moral ni el más mínimo principio de educación cultural.

Zukof, el más inteligente de todos, es la incógnita del régimen, por lo que Tito no se asombraría de una etapa bonapartista del comunismo.

En la semana pasan cosas...

DE TODO EL MUNDO

—La O.N.U. empezó su VIII Asamblea General en la cual fué elegida para Presidenta la Delegada India Vijaya L. Pandit. Vichinsky pidió que la China comunista ocupe el puesto de la nacionalista. Foster Dulles combatió su petición.

—En Egipto se declaró el estado de alarma por haber sido denunciada una conspiración contra el régimen.

—El canciller alemán, en su deseo de solventar con Francia directamente el asunto del Sarre, pasando sobre todo el embrollo diplomático envió un representante suyo a París para tratar a solas con el Gobierno. Este ha aceptado la propuesta del Canciller.

—En una de las sesiones de la O.N.U., a pesar de la oposición del bloque soviético, fué aprobada la proposición de Foster Dulles de celebrar una conferencia para la revisión de la Carta de la Organización.

—Por el tribunal militar de Varsovia se ve el proceso del Obispo polaco Le Kielce para el cual se pide sea condenado a muerte.

—En la Alemania Oriental ha sido sofocado por tanques y tropas rusas una nueva rebelión de dos mil policías militarizados.

—En Persia se han enfrentado con el Gobierno Zahedi ciertas tribus iranesas cuyo jefe Nassar Jan le ha presentado un ultimátum en el que, entre otras cosas, se exige la liberación de Mussadeq y sus compañeros de prisión.

—El Gobierno italiano ha concedido una amplia amnistía política.

DE ESPAÑA

—Acordada por el Consejo de Ministros la instauración en España de los jurados de empresa, el Ministro de Trabajo D. Antonio Girón pronunció un discurso por radio sobre su trascendencia.

—En Peñafiel falleció el padre del citado Ministro de Trabajo.

—Ha sido nombrada Secretaria de Gobierno de la Audiencia Territorial de Palma doña María del Pilar Heredero Gallego.

—Por el Jefe del Estado ha sido inaugurado en Galia el Sanatorio de Clabois.

—En Barcelona se ha celebrado el IV Congreso Internacional de Higiene y Medicina de Trabajo. En su inauguración ha presidido el acto en representación del Jefe del Estado el Excmo. Sr. Gobernador Civil.

DE MALLORCA

—Ha seguido la afluencia de turistas a nuestra isla. El tiempo, sin duda, influye en la prolongación veraniega. Entre los distinguidos huéspedes que ha tenido Mallorca recientemente figuran, además de las altas personalidades que han tomado parte en las lecciones del Curso para extranjeros, el Director General de Correos y Telecomunicación, don Luis Rodríguez de Miguel y la Sra. de Mc Lean que estuvo varias semanas en Calarrafada con sus tres hijos y regresó a Rusia, sin más incidentes que los tantos comentarios de la prensa inglesa sobre su «desaparición».

—Después de una larga temporada en la península regresó a Mallorca nuestro Excmo. y Rmo. Sr. Obispo, el cual convocó seguidamente una Asamblea Sacerdotal que en esta misma semana se ha celebrado en Lluch.

—Ha sido inaugurado en Petra el «Museo Junipero Serra» el cual ha sido instalado en el Convento de San Bernardino.

—Salió para Madrid el Excmo. Sr. Gobernador don Alejandro Rodríguez de Valcárcel y su distinguida esposa.

—Han proseguido las tareas del Curso de Verano para Extranjeros, como también sus excursiones a lo mejorcito de Mallorca y los festejos con que son agasajados los asistentes. Desertaron el Profesor Walter W. S. Cook y repetidamente el doctor don Jaime Vicens Vives.

—El semanario «Arriba» de Manacor ha tenido éxito en el Concurso de Cuentos. El jurado dió su fallo a los quince seleccionados.

—Por orden ministerial ha sido aprobado el proyecto de obras en la muralla de mar de Palma.

—En la villa de Sineu quedaron intoxicadas 25 personas por deber vino pasado por un serpiente de plomo, en algunas neveras. Varios de ellos están graves y uno murió.

ESPECTACULOS

“Correo Diplomático”

Director: Henry Hotaway.
Intérpretes: Tyrone Power, Hildegard Knef.
Distribución: Hispano Foxfilm.

El Departamento de Estado norteamericano tiene a su servicio un grupo de hombres conocidos bajo la denominación de «correos diplomáticos». Estos valiosos elementos auxiliares de las representaciones estadounidenses se hallan siempre dispuestos para salir hacia cualquier parte del mundo en cumplimiento de su misión. Misión pacífica en sí, pero que puede entrañar grandes riesgos en tiempos de «guerra fría» como los actuales. Porque los «correos diplomáticos», que se denominan a sí mismos «hot message boys», no saben nunca lo que llevan en sus carteras. Puede ocurrir así que tengan que cumplimentar una misión específica que los acerque peligrosamente al «telón de acero» y entonces aumenta la aventura.

Todo esto es lo que viene a decirnos desde sus primeras imágenes la película «Correo diplomático», que en rigor no es más que una historia de de espionaje y contraespionaje pasada en la novela «Sinister Errand» de Peter Cheyney. Sabido es que el fallecido escritor policíaco británico montaba sus obras sobre un armazón convencional— como es caso en la mayor parte de «literatura negra» — que adornaba luego con su personalismo y atractivo estilo. Al traducir a imágenes la anécdota, aquel convencionalismo salta demasiado a la vista para que deje de percibirse. Ahora bien, muchas veces se ha repetido que las novelas de Creyney son para acción, que es tanto como decir lisa y llanamente, cine. Y en «Correo diplomático» esta virtud se pone de manifiesto de una manera palpable. Las andanzas del correo diplomático por la zona estadounidense de Austria y luego sus aventuras en Trieste resultan con todos sus convencionales rasgos y sus «trucos» efectistas, verdaderamente apasionantes. El espectador se identifica con la personalidad de «Mike Kells», el correo diplomático, que debe entrevistarse con un funcionario de la embajada norteamericana en Bucarest y recoger «algo» que éste tiene que entregarle. Este «algo» es nada menos que el plan de invasión soviética de Yugoslavia, con las fechas exactas, etc. El funcionario es asesinado en el Airberg-Express en ruta hacia el interior de Austria. «Mike» tiene que seguir hasta Trieste donde prosigue su misión, sin dejar de cruzarse en su camino las dos inevitables figuras femeninas, una de las cuales llegará al no menos inevitable «happy end».

Henry Hataway ha utilizado adecuadamente la materia prima ofrecida por Creyney y adaptada a las necesidades cinematográficas por el gionista Liam O'Brien. La acción es constante y el ritmo, realmente vertiginoso, se adapta a las necesidades de una cinta del género. Bien resuelta asimismo la ambientación y el tránsito de los exteriores, rodados en los escenarios europeos del argumento a las transparencias y decorados de estudio.

La figura de «Mike Kells» corre a cargo de Tyrone Power que ha abandonado sus características habituales de galán almirado para entrar enteramente en la psicología de su personaje. Patricia Neal compone un tipo de difícil matización y, finalmente, la alemana Hildegard Knef (o Neff, tras la americanización de su apellido) da vida a la sobria expresividad de una notable actriz a la fugitiva del Este sobre quien recaen las sospechas de ser espía soviética. Y aquí cabe observar un cambio de frente en las hasta ahora constantes propagandísticas de las cintas salidas de Hollywood: la muchacha checa que encarna Hildegard Knef resulta al final una valiosa colaboradora de los norteamericanos, mientras que la otra figura femenina, a la que se atribuye nacionalidad yanqui viene a ser una traidora. Dato sutil, pero significativo.

«Correo diplomático» contiene algunos ligeros defectos de forma en su aspecto moral, que atenúa el género a que pertenece.



- (Oficina N. P. de V. de E. — Comisión Episcopal de O.M.)
C I N E
- Alarma en la selva —2
 - Amor y veneno —s. c.
 - Ana —3
 - Betsabé —3
 - Bienvenido Mister Marshall —2
 - Cagliostro —3R
 - Cantanda bajo la lluvia —3
 - El capitán pirata —3
 - Carretera 301 —3
 - Cerco de fuego —2
 - Con destino a la luna —1
 - Correo diplomático —3
 - Faldas a bordo —3
 - Francis en las carreras —s. c.
 - El hombre del Colorado —3
 - La ilusión rota —3
 - La isla perdida —3
 - La laguna negra —3R
 - Lola la Piconera —3
 - Lo que se ocultó al mundo —3
 - Mare Nostrum —3
 - El milagro del cuadro —7
 - Montana —s. c.
 - Murallas humanas —3R
 - Senderos de guerra —2
 - Tempestad en Oriente —2
 - Un americano en París —3
 - Un grito en el pantano —2
 - Un paso en falso —3
- T E A T R O
- Necesito un amor —3R
 - Préstame tu mujer —s. c.
 - Tres suspiros a las seis —3R
 - ¡Vaya noche! —s. c.

Anedotario

«YUEH SHA, YUEH FA»
Entre los comunistas chinos está circulando ahora un dicho muy significativo: «Yueh sha, yueh fa». Esta frase, traducida libremente quiere decir: «cuantos más cristianos matamos, más numerosos son los cristianos». Este es el testimonio de los propios perseguidores, de estos pobres comunistas chinos, que naturalmente desconocen una frase que Tertuliano pronunció hace muchos siglos:
«La sangre de los mártires es semilla de cristianos».

LA MAESTRA SE COLO
Una maestra de la escuela gubernamental, comunista, de un pueblo chino, al saber que el misionero iba a llegar al pueblo, adelantó una hora la clase para que los niños no pudieran asistir a misa. Una niña de doce años llegó tarde porque quiso recibir la comunión.
La maestra la golpeo violentamente.
Al día siguiente toda la clase, incluso los niños paganos asistieron a la misa del misionero.

ELLA VENDE MEDIAS Y ARTICULOS DE BELLEZA
Ella no es naturalmente, la persona indicada para vender esa mercancía, porque se trata de una religiosa china perseguida por el comunismo, que ha hecho llegar fuera de la cortina de bambú una carta con estas noticias:
«Me he convertido en una vendedora ambulante; voy de pueblo en pueblo vendiendo artículos de belleza y medias hechas por mí misma... ¡qué alegría me dá poder llevar entre lanas, frasquitos de colonia polveras y barras de labios, el Santísimo Sacramento para dar la comunión a los enfermos y a los ancianos. Una vez al mes reúno a los cristianos les hago hacer un acto de contrición y, sacando el Santísimo de un coponcito lo coloco sobre un orpocal. Los cristianos avanzan hacia el improvisado altar y yo les voy dando a cada uno la Comunión».

ES NECESARIO LLEVAR LA MEDALLA CON CADENA
Los niños católicos de un pueblo chino llevan ahora pendientes sus medallas de una cadena de metal bien consistente. Antes la mayoría la llevaban colgando de unacinta o de un hilo pero con cualquier motivo el maestro comunista se las arrancaba. Estos mismos niños van ocultamente a visitar al Padre en su escondite y a confesarse con él. Siempre le enseñan orgullosos, la medallita de la Virgen con la cadena que ahora el maestro no puede romper. Y además le dicen al Padre que los domingos se reúnen en el cementerio para rezar mientras uno del grupo vigila las cercanías.

VOLUNTARIOS PARA LA MUERTE
En una localidad china de la provincia de Honán, las autoridades civiles exigieron al sacerdote católico la lista completa de los cristianos. El sacerdote se negó a darla. Los fieles vinieron a buscarle para decirle:
«Padre para evitarle a Vd. todo compromiso, nosotros mismos haremos la lista y tenga Vd. la certeza de que permaneceremos fieles».
Por pura casualidad, algunos nombres de cristianos no fueron incluidos en la lista. Y entonces estos fieles acudieron al Padre lamentándose: «Padre, no estamos contentos de que nos hayan olvidado. Nosotros también queremos que los rojos sepan que somos cristianos».

Materiales para Edificaciones, S. A.
Avenida Alejandro Rosselló, 14
REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE CEMENTOS FRADERA, S. A. ROCALLA, S. A. Y Azulejos J. B. Segarra Berna

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco
Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias
Establecimientos y Vidrierías Llobriu, S.A.
Casa fundada el año 1860
Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90 - Teléfono 2003 - Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3 - BARCELONA: Balmes, 21 y 23

CRISTALERIA BALEAR
FABRICA DE ESPEJO Y TALLER DE BISELADO
Av. Gral. Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - PALMA

Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos
B. NADAL
Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

SUMINISTROS FRAU
Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

ESCRITORES

Hilaire Belloc

Por JOSE MANUEL VIVANCO

El reciente fallecimiento del gran escritor católico inglés trae su figura a un primer plano de la actualidad literaria y no podíamos dejar de ocuparnos de él en esta Sección de la Revista dedicada al estudio biográfico-crítico e los autores y sus obras.

Nació Belloc en el pueblecito francés de Saint Cloud, el día 27 de julio de 1870 año de triste recuerdo para la Historia del país vecino. Transcurrida en él casi toda su infancia, trasladó luego su residencia al Reino Unido donde cursaría estudios en diversas universidades, obteniendo en el famoso centro de Oxford los máximos honores en Ciencias Históricas y Filosofía. Acabó allí su carrera con toda brillantez retornando a Francia para dedicarse al servicio de las armas en un regimiento de artillería. Y en 1902 volvía a Inglaterra para hacerse súbdito británico.

Comenzó muy joven sus tareas literarias difundiendo pronto su fama por todos los países anglosajones. Compaginadas estas tareas con las de la política, a la que se entregó arduosamente las decepciones encontradas en ella, habían de marcar su destino definitivo. Fue diputado liberal en la Cámara de los Comunes pero desencantado de aquel ambiente de mentira y corrupción, se retiró del Parlamento en 1910 y en unión de su hermano Cécil, rompió con el liberalismo y creó un movimiento católico que había de repercutir hondamente en la intelectualidad de la primera guerra mundial. Después, unido a Gilbert K. Chesterton, creó ya en los años de la postguerra la memorable revista «G. K. S. Weekley», de donde irradiaría toda una ideología nueva del más puro sentir católico, manifestándose duramente contra los polítics y contra el puritanismo de sus compatriotas.

El fué quien llevó a Chesterton hacia el catolicismo militante de su literatura. Creó la Liga Distribucionista, que pretendía restaurar la libertad más justa y equitativa, rompiendo la gran concentración plutocrática de su

tiempo, de manera que el individuo y la familia pudieran considerarse totalmente independientes de los sistemas opresivos ya fueran oficiales o no. Y a esta labor se unió una verdadera evangelización compatible con todas las alegrías por la que laboró incansable en unión de Chesterton, exaltando al mismo tiempo la latinidad frente al teutonismo nórdico, reseco mercantil y protestante.

La otalidad de la obra literaria de Belloc es muy varia y extensa. Cultivó el poema, el ensayo, la crítica literaria, los libros de viaje y hasta los cuentos policíacos, aparte de la biografía y el género histórico que son los que le han dado fama y popularidad. En el periodismo se mostró enemigo furibundo del protestantismo y del marxismo, escribiendo constantes diatribas contra ellos. En el terreno religioso, ya hemos dicho que fué un ferviente apóstol del catolicismo, que consiguió atraer a su seno a muchas amistades y admiradores.

Hilaire Belloc fué, además un gran amigo de España. En varias de sus obras históricas reivindica la memoria de personajes españoles con los que se han ensañado otros escritores sectarios y desaprensivos. Siempre que alude a España en sus libros lo hace reflejando un país bello y heroico, de raigambre profundamente cristiana. Durante nuestra Cruzada del 36 se mostró ferviente admirador de las fuerzas nacionales, llegando a escribir de nosotros; «El verdadero Occidente es la Península Ibérica, donde los hombres luchan y mueren como en los tiempos de Lepanto».

El día 16 del pasado mes de julio falleció en la clínica católica de Guildford después de sufrir una operación, a consecuencia de las quemaduras que se había producido días antes al caer sobre el fuego de la chimenea en su estudio cerca de Horsham (Sussex). Estaba próximo a cumplir los 83 años de edad.

Lea "El Luchador"

Santo Evangelio

DOMINICA XVIII DESPUES DE PENTECOSTES

San Mateo, IX-1-8

En aquel tiempo subiendo Jesús en la barca, atravesó el lago y vino a la ciudad de su residencia o a Cafarnaúm. Cuando he aquí que le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y al ver Jesús su fe, dijo al tullido: Ten confianza, hijo mío que perdonados te son tus pecados. A lo que ciertos Escribas dijeron luego para sí: Estes blasfema. Mos Jesús viendo sus pensamientos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil el decir se te perdonan pecados, o el decir levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene en la tierra potestad de perdonar pecados, levántate (dijo al mismo tiempo al paralítico) toma tu lecho, yvete a tu casa. Y levantóse y fuere a su casa. Lo cual, viendo las gentes quedaron poseídas de un santo temor y dieron gloria a Dios por haber dado tal potestad a los dombres.

Necesitamos lectores católicos

Por JAIME DE SALAS MERLE

En un reciente número de un juvenil semanario católico hemos leído este encabecamiento: «Necesitamos novela católica». En términos parecidos se ha repetido la idea en publicaciones similares. Sin embargo éste es uno de tantos tópicos que a fuerza de repetirse llegan a crear un error y una injusticia. Sería más correcto escribir: «Necesitamos lectores para la novela católica lo cual lleva como complemento que faltan editores, libreros y críticos para la novela española».

Quisiera acertar con desapasionamiento en el diagnóstico de este fallo que es curioso que pueda darse en la «católica» España. La causa originaria pudiera radicar en cierto «tartufismo» que considero a la novela como empresa frívola e inoperante; como pérdida de tiempo en quien la escribe y en quien la lee. Aquello de que Dios nos pedirá estrecha cuenta de toda palabra ociosa. Quizá por esto editores y librerías católicas apenas le prestan atención.

Los católicos españoles viven tiempos de tepidante apostolado que no deja horas libres para el ameno vagar. No queda un minuto para leer los innecesarios relatos imaginativos en el horario apretado de conferencias circulares de estudios lecturas profundas y escritos proselitistas. Aparece una novela católica y no se enteran: si sale su reseña en revistas o diarios, tampoco se enteran. Pero llega el momento en que es necesario hablar de novela, porque es tema permanente e ineludible y que da tono y entonces caen en el error por falta de lectura y de información. Entonces es cuando miran al extranjero y al encerrado de enfrente donde está la «cotización» del día. Como es natural allí no está la novela católica española. Entonces escriben casi ofendidos: «No tenemos novelistas católicos». Co meten una injusticia dolorosa. Pudiera citar muchos nombres, pero creo que bantan los de Concha Espina José María Pemán, Antonio Reyes Huertas Ignacio Romero Raizal y Leopoldo Huidobro. Existe toda la colección «Esceliers» de novela corta. ¿No conocen las preciosas novelas del esuita «Adro Xavier»? ¿No son católicas las novelas de Rafael Pérez y Pérez? Claro que no se cotizan en la Bolsa del tremendismo, del atrevimiento ni del Premio Nadal... Rafael Pérez y Pérez sufre desde hace lustros el

Láriz Roja

NUEVA YORK. — Patrullas aéreas volarán todos los días sobre los barrios de esta ciudad. Se trata de un servicio de la Policía, que se efectuará en helicópteros, con paradas previstas en muchos rascacielos, en caso necesario. Esta es la primera ronda aérea organizada en el mundo hasta la fecha.

MANTUA. — Tazio Nuvolari, el «as» del volante italiano, ha sido enterrado en esta ciudad con el equipo y el casco que llevaba en su última carrera.

CASTELLON. — Un espontáneo de sesenta años, se ha arrojado al ruedo en una becerrada de la aldea de Calig. Logró dar algunos pases, pero fué corneado aparatosamente y falleció a causa de las heridas recibidas.

BUENOS AIRES. — El «as» de la aviación alemana durante la última guerra, Ulrich Rudel, que actualmente trabajaba en esta capital, ha decidido marchar a su tierra natal, donde piensa presentarse como candidato por un partido de extrema derecha.

BUDAPEST. — Edgard Sanders, súbdito inglés que ha estado tres años preso por orden del gobierno rojo, ha manifestado a los periodistas: «Si a una persona se le interroga durante treinta y cinco horas por grupos expertos, acaba por confesar lo que quieran». Júzguese el valor de esta autocausación...

DUBLIN. — Setecientos peregrinos irlandeses que habían empezado su peregrinación para Lourdes, a la vista de las huelgas y sus consecuencias, han decidido regresar a Irlanda, dejando su viaje para mejor ocasión.

LONDRES. — Ha sido muy comentada en esta ciudad la autorización dada por el Gobierno ruso para salir de la URSS a la ciudadana soviética, que en 1936 contrajo matrimonio con el inglés Mr. Hall, que estaba empleado en la Embajada británica en Moscú.

BOSTON. — Ha sido probada la «bicicleta submarina» que dió un estupendo resultado y que será solicitadísima, por su precio y su utilidad para el deporte acuático. El pequeño submarino puede estar sumergido durante una hora, en la que habrá podido explorar cuatro mil pies. Pesa 60 kilos y vale 1.500 dólares.

PARIS. — Cinco millones de francos suman los gastos de exploración a la cueva de San Martín, los que han sido abonados por la revista francesa «Constellation», para asegurarse la exclusividad de los informes más interesantes. Parece ser que todo el Pirineo está surcado por galerías similares.

BARCELONA. — En esta ciudad se ha constituido una sociedad de «Amigos de la Cigüeña». Su fin es procurar facilitar la vida de estas zancudas en España entera, tarea simpática que consistirá en poner a su alcance materias para la construcción de sus nidos y evitarle molestias innecesarias.

NUEVA YORK. — La Asociación de Astrónomos de esta ciudad manifiesta haber observado en la Luna numerosos cráteres que recientemente han entrado en erupción. La noticia ha conmovido y evolucionado los círculos científicos, pues que hasta la fecha la Luna se consideraba como muerta y estos datos son síntomas claros de su vitalidad interior.

Dice un misionero desterrado

«Jamás el cristianismo ha sido conocido y discutido en China como ahora, escribe un misionero de allí. Los comunistas lanzan calumnias, detienen a misioneros, matan a sacerdotes chinos; el pueblo, hasta el pagano, compara las calumnias con sus experiencias y ve que los cristianos saben sonreír en la cárcel y cantan frente a la ametralladora, y deduce la única conclusión que los hechos surgieron y la rectitud del corazón puede sacar. Después del incendio comunista, por este incendio, el cristianismo será conocido hasta en la última aldea china: harán falta ejércitos de misioneros para satisfacer las peticiones del pueblo».

Siempre Galletas
Bolsería, 7 - PALMA

"Calzados DADOS"
Gran Semana de muy EXTRAORDINARIA BARATURA
Magnífica Ocasión para Calzar toda la familia con poco dinero
Desayuno a familias numerosas
ANSELMO CLAVE, 19 - PALMA

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
Sus gafas a firma de toda solvencia
La Casa Hijo de V. Cort y Matamala
General Godeó, 14 - Teléfono 2170 - Palma de Mallorca
LE SERVIRA CON TODA ESCRUPULOSIDAD

R. S. Hipica de Mallorca
Mañana Domingo
SENSACIONALES CARRERAS
Deportividad! Emoción! Belleza!

AMSA
ALMACENES NACIONALES
PALMA DE MALLORCA

HULES Y TAPETES
Amiantos y Empaquetadura
TUBOS Y MANGUERAS
Reparación de Neumáticos
y Cámaras
(LA CASA DE LAS GOMAS)
CASA CODINA
(Junto al Borne) PALMA

Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos
B. NADAL
Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

Bernardino Seguí Garriga
Contratista de obras - Estructuras - Cemento armado presupuestos - Canteros
Piedras Calizas - Machacas - Gravillas
Matías Montero, 20 - Teléfono 2466 - PALMA DE MALLORCA

Ahi va esa Defectos ciudadanos

Desde hace una temporada parece que la ciudad se ha llenado de defectos. Necesita un «instituto de belleza» para que pueda presumir y sentirse joven. Me parece bien la idea, como me plugo ser excelente idea la de sembrar rosales en el paseo del Borne. Pero siento nostalgias cuando veo derrumbarse a efectos de la piqueta los viejos caserones que daban a la población un aspecto de vetustez que era lo que debió gustar a los antiguos tromunderos llamados turistas. La ciudad se nos irá a fuerza de emplastos y quitadores de pecas. Pero la peca mayor es la de que, pese a muy buenas intenciones, no contamos con algo que la haga atractiva en su belleza extintiva. Existen, si, algunos patios cuidados y existen síntomas de que nuestra bahía va a quedar completamente modificada esencialmente por ese precioso paseo marítimo que paso a paso da al traste con muchas cosas, hasta con algo que era muy típico: el Terreno. Este lugar atractivo, simpático, recatado ha peadido todo su sabor local y se ha convertido en una moderna babel de tipos, de escenas, de edificios, de reclamos turísticos. Es la ribera del turismo, de los hoteles.

Ya no se parece en nada a lo que fué el Terreno de nuestra juventud. Creo que ha perdido su fisonomía. Y la habría perdido si no fuera porque el Castillo de Bellver—nuevo centro de espectáculos—todavía sigue en pie y circundado por un pinar que debería cuidarse como la niña de los ojos, si no se quiere que algún día floresca lleno de chalet para regocijo de los que vengan a visitarnos.

Diréis que todo eso es evolución, no; no es evolución, es falta de amor a la vejez. Los viejos no cuentan. Y los jóvenes saben mucho más de todo que sus autepasados. Laciedad vieja y caduca está llena de defectos que hay que subsanar, inyectándole dosis masivas del líquido vital que la remoce.

Pero no surge la ciudad bella, espaciosa monumental—nos sale a «obelisco» a jardincillo con estanque—nada más. ¿Dinero? Ya estamos al final del trayecto! ¿Falta dinero!

Es fácil y hasta sublime el que sea así. Pero no direis que no exista «riqueza». A esta la vemos por todas partes. Existe mucho lujo modernista, si así llamamos a la que vemos. Existe mucho ir y correr y alegrarse sensitiva y sensualmente—que nos entra por los sentidos, se entiende—pero queda lo principal el que o aparezca el absurdo del ridículo con la estrechez artística con que nuestra ciudad al compás de la pérdida de su carácter, no recobre el aspecto de una ciudad preciosa... como aquellas otras viejas ciudades mediterráneas españolas que supieron ser y trabajar para renacer más hermosas que nunca.

PETRONIO

MIEL Artículos de cerería, lamparillas, bloc de cera de 5 - 8 y 10 horas de duración
excelente, pura de Espliego y Romero
LA MERCED
Merced, 45 :: PALMA

FABRICA de ALPARGATAS
Catalá y Riutord
Lonjeto, 14 - Teléfono 1215

Esquina de la Ciudad

Empezó ya la temporada futbolística. Las cosas andan dando el fruto cuya semilla se sembró y no existen asombros. Si hemos de enfadarnos algo no ha de ser por culpa de los goles que se hagan, sino por la falta de experiencia en acertar todas las quinielas y hacernos millonarios con un boleto. Lo demás son cuentos chinos o teatro romano de un primitivo atelano.

Se nos antoja la «cartelera» como signo de los tiempos y de las costumbres. En realidad el cine influye tanto como la variedad, que a veces es de un gusto muy planteño. De Tespis, es el carrusel del paseo del Borne. El Borne, ya lo hemos dicho en otras ocasiones, va perdiendo su carácter, con lo que tiene razón el que sostiene la teoría del tránsito rodado por el interior y los peatones, por la calzada. Ello es muy significativo. Porque andamos muy mal de vías expeditivas.

Tiene suerte la calle de Jovellanos. Ahora es comienzo o final de una Travesía Comercial. Por lo que aconsejamos una nueva numeración y buscar para Jovellanos y Quint unas nuevas calles. En la esquina Born-Jovellanos ha renacido la cabeza del negro moro con turbante. Muy negro y muy risueño. Lleno de asombros. Se le quitaron las cataratas que lo cubrían. Aquella fachada es un adefesio mayúsculo.

Tenemos noticias de que en la Travesía se colocarán unas cestas de cristal donde depositar papeles y peladuras de plátanos. Idea excelente si la gente se acostumbra a una mejor educación ciudadana.

Se habla mucho de algo gordo que ha de sonar muy pronto. El pito de los guardias del tráfico ha de señalar exactamente el momento y lugar preciso para que «todos» andemos por el rayado exacto, sean de aquí o vengan por acá.

Algún día la emprenderemos con las greguerías. Es un género muy simpático y divertido. La greguería nos conducirá, mientras no se arregle, hacia ese arte esmirriado de la decoración de las plazas y esquinas de nuestra ciudad. Hoy solo existe el empeño de la luz. Como Goethe: ¡luz, más luz!

CEPHAS

MERIDIANO

—Medio millón de pesetas importan los Premios Nacionales de teatro, correspondientes al año teatral en curso. La adjudicación de los premios se hará directamente por el Ministro de Información y Turismo. La presentación de instancias, documentos y otros elementos de juicio, deben ser entregados antes del día 30 de septiembre actual en el Registro General de dicho Ministerio. Los premios se entregarán en un acto solemne que tendrá lugar aproximadamente sobre el día 15 de diciembre.

—Estudiantes de treinta países diferentes han sido invitados a participar en el VIII Foro de la Juventud que anualmente se celebra en Nueva York. Los treinta estudiantes designados por sus

respectivos países residirán cinco meses en hogares seleccionados y asistirán a cursos en instituciones de enseñanza de Norteamérica. El viaje de ida y vuelta será en un avión de la T.W.A. Este programa cultural está patrocinado por el periódico «New York Herald Tribune» y su fin es proporcionar a los estudiantes un intercambio de conocimientos sobre la vida escolar y familiar en los Estados Unidos y demás países.

—Organizados por el Instituto de Estudios Hispánicos, se han celebrado Cursos de Verano de la Universidad de Sitges, durante el mes de julio; en Barcelona, en agosto y en este mes de septiembre, en Palma de Mallorca. La asistencia ha sido muy numerosa y selecta.

El misionero español, Padre Modesto Vázquez, ha perdido 34 kilos en las cárceles chinas

(Vine de la primera pág.)

momento en esta prisión. La gente joven y sana parte en seguida para los campos de trabajos forzados, de donde muchos vuelven antes de los tres meses enfermos de avitaminosis. En la prisión suelen quedar los ancianos, los enfermos y los heridos. Los heridos son muchas veces personas que han intentado suicidarse al ser detenidos y los otros son naturalmente, todos los presos que han llevado por algún tiempo los grillos en los pies.

—¿Cuál era el ambiente de la cárcel?

—Moralmente existía una atmósfera de terror insoportable, de verdadero pánico, entre los presos. En mi misma celda, por ejemplo, había un señor cuyo hijo estaba detenido en la misma prisión. Pues bien; este muchacho ni siquiera saludaba a su padre, pues sabía que debía mostrarse duro con él, toda vez que había sido juzgado culpable por el régimen. Yo no hacía caso

de nada de esto; por eso los otros presos me llamaban «el Quijote de la cárcel», sin duda porque hacía la señal de la cruz en público y rezaba mi breviario sin ningún temor.

—¿Por qué le detuvieron a usted?

—Porque dijeron, que había pegado con un llavín a un niño de nuestro colegio. Esto era falso. Pero, en torno a este hecho, se organizó una campaña de prensa que duró 15 días. Al cuarto día, gracias a esta campaña, mi llavín se había convertido en una llave descomunal de 40 centímetros de larga y el niño, mi víctima, salió a la calle durante muchos días con la cabeza vendada.

El Padre Vázquez habla sosegadamente, sin rencor, tiene 42 años y en los ojos se le nota la nostalgia de China, de ese Oriente a donde en cuanto se reponga, piensa volver, porque—son sus últimas palabras—hay muchos chinos fuera de la cortina de bambú.

¿Cómo lee Vd. los libros?

Lea usted lentamente las preguntas y coloque al final de cada una «sí» o «no»; por último, clasifíquese de acuerdo a las instrucciones finales.

1. Encarna la lectura como una manera de llenar el tiempo? ...
2. La carátula es lo único que le induce a comprar el libro? ...
3. ¿O también la fama de la obra y del autor? ...
4. Cree usted que todos los libros pueden ayudarle para su perfeccionamiento espiritual? ...
5. ¿Y para su madurez humana e intelectual? ...
6. Admite que hay páginas que más le valiera no haberlas leído? ...
7. ¿Sus preferencias son exclusivamente para un género de literatura? ...
8. Luego de haber leído un libro, ¿lo juzga usted? ...
9. ¿Su juicio del libro se basa sólo en el interés? ...
10. ¿Se independiza de la impresión de las últimas páginas para valorar la trama o las ideas en su conjunto? ...

9. ¿Podría citar usted una docena de libros que te hayan hecho atesorar experiencia o hayan influido en su vida?

10. En la lectura puede usted apagar la luz cuando se siente cansado? ...

¿...Y es capaz de saltar los párrafos escabrosos? ...

Para los números 1, 2, 3, 4, 5 y 7 clasifíquese con 2 puntos por cada «no». Para 3 bis, 6, 8, 9, 10 y 10 bis, añada 2 puntos por cada «sí». Con un promedio de 18 puntos será usted un lector inteligente. Con una menor cantidad reflexione sobre sus gustos y oriente algo más su lectura.

El gran pecado contra la expansión de la Iglesia es la frivolidad. Todos los espíritus superficiales que rehuyen el sacrificio de la hora actual están bailando frívolamente sobre las angres de los Misioneros que dan su vida por el triunfo del amor. El DOMUND de la SANGRE — 18 de Octubre — es un aldabonazo a la conciencia crítica.

La indiferencia, el goismo, el desinterés, los Mártires de las Misiones ofende más que la misma fiera de los verdugos. Estos ven en los miseros mártires algo grande que solo la muerte puede abatir. Pero los indiferentes dan al martirio menos importancia que a un partido de fútbol.

Todos los días en las vanguardias de la Iglesia, alguien — un hombre, una mujer — derrama su sangre por Cristo. Gracias a esta muerte, tu pueden vivir. No olvidéis todos los días a tus mártires de las Misiones, por los cuales se celebra el DOMUND de la SANGRE 1 de octubre.

HUMORADAS

Un anciano, sentado junto a un joven en un banco del parque, dijo suspirando:

—Esta mañana me siento como si tuviera setenta y cinco años!

—Eso es malo, señor —dijo el joven.

—¡No muchacho, no! —repuso el anciano—. Es muy bueno. Porque tengo ochenta y cinco...

Mr. Churchill, que fué hecho prisionero durante la guerra angloboer, contó lo siguiente en la Cámara de los Comunes. A alguien le preguntaron qué es un prisionero de guerra, y él contestó:

—Es un hombre que ha tratado de matar a usted y, no habiendo podido hacerlo, le pide a usted que no le mate a él.

El maestro observa que un niño está durmiendo durante la clase y le grita:

—¡Eh, niño! Que no se puede dormir en la escuela.

El niño (muy templado). — Claro, si da usted esas veces.

Una señora entra en una juguetería, y dice al dependiente:

—Quiero algo que sea interesante para un niño de ocho años, y al mismo tiempo lo bastante sencillo para que su papá pueda jugar con él.

—Esta mañana estuve tirando a suertes, si iba al colegio o hacia novillos.

—¿Y qué te salió?

—Tuve que tirar catorce veces la moneda para que me saliese novillos.

—¡So feo! —decía un borracho en los toros a un picador cada vez que éste pasaba por delante de él.

—Hombre, ¿no sabe usted decir más gracia que esa?

—Es que necesito repetirle mucho porque una tarde no es bastante para decir todo lo feo que es usted.

REDACCION:
PALMA DE MALLORCA
Fortuny, 1 - Tel. 2413
Precio: 0'60 pts,
FRANQUEO CONCERTADO

La Croix cumple sus 70 años

Que un periódico francés cumpla 70 años significa casi un record — escribe «L'Actualité religieuse dans le monde».

La Croix fué fundada el 16 de junio de 1883. Quiso ser continuación de «La Croix-Revue», revista mensual fundada en 1880. Se vendía en cinco céntimos y se dirigía contra el sectarismo anticlerical.

La Croix, como todo aquel que ha luchado por la verdad, fué objeto de varios procesos. Sólo el que vive de espaldas a la verdad no padece persecución. Uno, a al año de su aparición, a propósito de su precio. El segundo en 1900 bajo pretexto de reuniones de más de 20 personas.

La tirada aumentó rápidamente. En 1889 contaba con 107.000 ejemplares; con 215.000 en 1891 y en 1900 alcanzaba la considerable cifra de 290.000 ejemplares. En 194 se replegó a Limoges don de apareció durante la ocupación.

Actualmente se está estudiando el modo de renovarlo para vencer el descenso de la guerra y de la postguerra pues sólo cuenta oficialmente con 160.000 ejemplares sin o estamos más informados.

Ha conocido durante sus 70 años de existencia solo cuatro jefes de redacción. Lo que también constituye un buen record de continuidad y persistencia ideológica. Han sido éstos los R. P. Vicente de Paúl Bailly, R. F. Franc, R. P. Merklen (desde 1927) y R. P. Gabej (desde 1949)

El periódico está caracterizado como periódico de selección.

RIERA Fundición Mallorquina, S.A.

Casa Fundada en 1890
Grandes Talleres de Construcción y Reparación de Maquinaria

Fundición de hierro, metales y aleaciones
Maquinaria agrícola - Mecánica y de precisión
Forja - Soldadura eléctrica y autógena, etc.

Instalación y Reparación de Motores a Gas, Diesel y semi-Diesel

Talleres y Duzpacho: Heróles de Manacor, 78 al 84 - Teléfono 9161
PALMA DE MALLORCA